



高輪台

9月号

港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24 <http://takanawadai-es.minato-kyo.ed.jp/>
TEL: 03(5447)0616 FAX: 03(5447)5335

㊦くましく ㊧しこく ㊨かよく ㊩くわくする ㊪れにとっても ㊫ごこちのよい 小学校

今年度の重点目標の達成状況

校長

いよいよ2学期が始まりました。皆様はこの夏休みをどのように過ごされたでしょうか。これからは蒸し暑い日は続きますが暑さに負けず、チーム高輪台として教職員一同、2学期も精一杯頑張ります。

本校では、今年度、以下の3つの重点目標を掲げて教育活動を進めています。本校が大規模校に変わっていかうとしている中で、そのメリットは最大限に生かしていきたいものです。メリットについては、次のようなことが考えられます。

- ・いろいろな仲間との交流が可能になります。結果として、新たな出会いの可能性が増えると共に、自分の考えを広げるきっかけが多くなります。
- ・保護者数も増えるので、PTAが担う負担も軽減されます。そして、保護者間の幅広いつながりが持てるようになります。
- ・教職員も増えるので、互いに切磋琢磨したり、互いの専門性を生かすことで指導力を高め合ったりすることができます。

こういうメリットを生かしながら、重点目標の達成に向けて取り組んでいるところです。1学期の振り返りをしましたので、ご報告致します。重点目標の内容と合わせてご確認いただければと思います。

【重点目標】

- 1 豊かな人間性の育成 「道徳教育や体験活動を充実させ、豊かな心を育む」
徳育に関する学校評価の児童、保護者、地域の方々の肯定的評価の割合を90%以上にする。
- 2 豊かな知力の育成 「言語活動を充実させ、確かな学力を育む」
知育に関する学校評価の児童、保護者、地域の方々の肯定的評価の割合を90%以上にする
- 3 健やかな身体の育成 「心身の調和的な発達を大切に、健やかな心身を育む」
体育に関する学校評価の児童、保護者、地域の方々の肯定的評価の割合を90%以上にする。

【振り返りの結果】

「おもう」「まあまあおもう」「あまりおもわない」「おもわない」のうち、「おもう」「まあまあおもう」と回答した児童の割合（肯定的評価）を紹介します。

以下の1～3については、発達段階に応じて、設問の内容を変えています。ここでは、6年生への設問を紹介します。肯定的評価の割合は、全学年の平均です。

- 1 相手の気持ちや立場を尊重し、思いやりをもった行動をしている。 93%
- 2 友達と学び合っている・自分の考えを広げようとしている・自分の考えを深めようとしている。 87%
- 3 心も体もすすんで健康に過ごしている。 91%

現段階では、概ね目標に達成していることが分かりましたが、知育については、課題が残りました。今学期も、日々の教育活動をさらに充実させて、重点目標の実現に向けて取り組んでまいります。引き続き、ご理解とご協力の程、よろしくお願いいたします。

9月行事予定

日	曜	学校行事予定等	放課後
1	金	始業式 4時間授業	
2	土		
3	日		
4	月	全校朝会 給食始計測 (5・6年)	4年
5	火	計測 (3・4年)	3年
6	水	音楽朝会 計測 (1・2年) 委員会活動	
7	木	安全指導 夏休み作品展開始	2年
8	金		5・6年
9	土		
10	日		
11	月	全校朝会 授業参観・保護者会 (1・2年)	4年
12	火	授業参観・保護者会 (5・6年・あじさい)	3年
13	水	体育朝会(4～6年)4時間授業	
14	木	体育朝会(1～3年) 避難訓練 授業参観・保護者会 (3・4年) 夏休み作品展	2年
15	金	水泳指導終 水泳記録会 (6年)	5・6年
16	土		
17	日		
18	月		
19	火	全校朝会(プール納め)	3年
20	水	児童集会 5時間授業 アカデミー授業研究	
21	木	花いっぱい運動 (3年) パラスポーツ体験 (4年)	2年
22	金		5・6年
23	土		
24	日		
25	月	全校朝会	4年
26	火		3年
27	水	連合運動会 (6年)	
28	木	読み聞かせ	2年
29	金	フレンドリータイム クラブ活動 縦割り班活動	5・6年
30	土	土曜授業 防災教室	

夏休み作品展 開催日程について

年度当初、21日までとお伝えしていましたがコロナの収束に伴い人数制限を特に設けないことにしましたので、期間を14日までとさせていただきます。見学時間は8:50～16:40までです。なお、授業の参観はできません。

お知らせ

○防災教室

9月1日は防災の日です。今年、関東大震災から100年、地域でも様々な防災への取り組みがなされています。本校では、9月30日(土)に防災教室を実施します。各学年、地震だけではなく台風災害や津波など学年ごとに防災について、消防署や地域の方々に教えていただいたり体験したりします。

本年度は、体育館での6年生による避難所設営説明を保護者の方にも見学いただきたいと思っております。ご都合のつく方は、ぜひご参加くださいますようお願いいたします。

高輪台小 防災教室 避難所説明

日 時: 9月30日(土)9:50～10:50

場 所: 体育館

体育館内は、靴を脱いでお入りください。

9月の目標

集団のきまりを守ろう

生活指導部

夏休みが終わり、2学期が始まりました。2学期のスタートを向かえた学校では、「集団のきまりを守ろう」ということに重点をおいて指導していきます。集団生活における「きまり」とは、相手や周囲に対する気配りや思いやりの心でもあり、自分自身も「きまり」を守ることで快適な生活を送ることができます。子どもたちがマナーやモラルを意識した行動ができることで充実した学校生活を送れるように指導してまいります。





箱根夏季学園

5年担任

5年生は、1・2組は8月21日～22日に、3・4組は8月22日～23日に箱根夏季学園に行きました。初めての宿泊学習で、子どもたちは1学期から胸を弾ませていました。

校長先生から、箱根夏季学園を通して「箱根の豊かな美しい自然を感じよう」「自ら考えて行動しよう」「友達や先生の良いところを見つけよう」というお話をいただき、夏季学園がスタートしました。

1日目では、十国峠ハイキング、キャンプファイヤーを行いました。班長を中心に、子どもたち一人一人が自分の役割に責任をもち、声を掛け合って一つ一つの活動に取り組んでいる姿が印象的でした。ハイキングやキャンプファイヤーでの大変だったことや楽しかったことを通して、子どもたち同士の絆を深めることができました。

2日目では、海賊船への乗船、森のふれあい館でのクラフト体験やクイズラリーを行いました。活動を通して、箱根の豊かな自然をたくさん感じる事ができました。特に、クラフト体験では木の実や種を使い、試行錯誤しながらオリジナルのマグネットを作ることができ、達成感を感じていました。

箱根夏季学園は、子どもたちにとってとても充実した2日間となりました。箱根夏季学園で学んだことをこれからの日常生活に学校生活に活かして行ってほしいと思います。箱根夏季学園でお世話になった皆様、ありがとうございました。



箱根移動教室

6年担任



6年生は、7月6日～8日に箱根移動教室に行きました。

「箱根の魅力を紹介しよう」をテーマに一人一人が、箱根彫刻の森美術館、小田原城、箱根関所、大涌谷、生命の星地球博物館等の見学を熱心に行いました。また、箱根高原にここ学園での寄木細工やレク大会などの様々体験は忘れられない思い出になったと思います。

○同学年のみんな楽しく過ごすことができました。特に生命の星地球博物館が楽しかったです。いろんな生き物の標本がたくさんあって、とても幻想的でした。また、レク係の人が計画してくれたレクリエーションも白熱しました。とても楽しかったです。

○箱根移動教室で、どうしたら全員が楽しくここ学園で過ごせるかを考えて生活することができました。少しもめたりもしたけれど、すごく楽しかったです。みんなで協力し合ったり、考えたりすることでとても楽しい思い出を作れることを学びました。

○箱根移動教室では、いろいろな美術品や小田原城などを見てきた中で、一番印象に残ったのは、彫刻の森美術館です。この人はどんなことを考えながら作ったのかなと思いながらまわっていたおかげで、想像力が上がった気がしました。



岩井水泳教室

6年担任

6年生は、7月30日～8月1日までの3日間、千葉県南房総市の岩井海岸で、岩井水泳教室を行いました。

暑い日の続く中、海での活動に楽しみながら取り組みました。3日間の活動中には、波が高くなる場面もありましたが、一人一人が波と触れ合い、楽しく活動を進めることができました。参加した多くの児童が「泳ぎが上達した!」と声を上げる等、自らの成長を実感する貴重な機会となりました。この夏の思い出を大切に、心に刻んでくれていたら幸いです。



○初めての海で緊張したけれど、友達と楽しんで海に入ることができました。満潮の時は波が大きくて、波に乗って泳ぐのが楽しかったです。友達と過ごすのが楽しくてあっという間に時間が過ぎてしまいました。泳ぎが上手になったと実感することができました。

○岩井水泳教室で泳いだ海は、まずなんといっても波が高くすごかったです。波の勢いはかなり強く、砂浜に戻されるぐらいでした。キャンプファイヤーは火をつけてみんなで歌ったり、花火をしたりしました。海はしょっ

ぱかったけれど、楽しかったです。

○岩井水泳教室は、普段あまり行かない海で泳ぎを練習することができて、とても楽しかったです。特に波に乗る練習が一番楽しかったです。海で浮かぶのも楽しかったです。今回練習したことを活かして泳ぎをさらにうまくしたいです。



4年生 水道キャラバン

4年

4年生は1学期の社会科の学習で、わたしたちの暮らしを支えている水について学習をしました。学習では、ダムや水源林の役割、浄水場の仕組みなどについて考え、理解を深めていました。また、私たちが普段の日常生活で、どれくらいの水を使っているのかについても、学習を通して学ぶことができました。

発展的な学習として、7月13日に外部講師をお招きし、水道キャラバンを行いました。教科書には書かれていない、浄水場の歴史や水道局の人たちがどのような努力をして、わたしたちのもとに安全な水を届けているのかなどを学ぶことができました。蛇口から当たり前のように出てくる水への見方が変わり、「水の大切さ」について考えることのできるよい機会となったと思います。

